II-6095 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen

des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

BUNDESMINISTERIUM FÜR WISSENSCHAFT UND FORSCHUNG



26871AB

1992 -05- 25

zu 279811

A-1014 WIEN TELEFON (0222) 531 20-0

DVR 0000 175

GZ 10.001/87-Parl/92

Herrn Präsidenten des Nationalrates Dr. Heinz FISCHER Parlament 1017 Wien

Wien, 22. Mai 1992

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2798/J-NR/1992, betreffend Einrichtung von Fachhochschulen und universitären Ausbildungsstätten im Bereich des Bundesministeriums für Landesverteidigung, die die Abgeordneten MOSER und Genossen am 9. April 1992 an mich gerichtet haben, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

1) Werden Sie sich dafür einsetzen, daß die Theresianische Militärakademie in den neu zu schaffenden Fachhochschulbe- reich integriert wird?

Antwort:

Die Entscheidung über eine Angleichung von Ausbildungsgängen für die Öffentliche Verwaltung an das Fachhochschulsystem fällt in erster Linie in die Zuständigkeit der jeweiligen Ressortminister.

International wurden dabei unterschiedliche Vorgangsweisen gewählt. In Deutschland z.B. wurden die behördeneigenen Lehrgänge in Bund, Ländern und Kommunen als Verwaltungsfachhochschulen auf das Bildungsniveau einer Fachhochschule angehoben. Generell konstatiert der Deutsche Wissenschaftsrat in seinen "Empfehlungen zur Entwicklung der Fachhochschulen in den 90er Jahren", daß die "Fachhochschulen vor allem für den Privatsek-

tor der Volkswirtschaft" ausbilden. Ein Unterschied zu Fachhochschulen, deren Ausbildung auf Tätigkeiten im privaten Sektor gerichtet ist, besteht sicher darin, daß Fachhochschulen
für die öffentliche Verwaltung/Exekutive für einen ganz bestimmten Beruf und nur einen Arbeitsgeber ausbilden.

- 2) Werden Sie sich dafür einsetzen, daß die Landesverteidigungsakademie zu einer postgradualen universitätsähnlichen Ausbildungsstätte aufgewertet wird?
- 3) Bis wann werden Sie gemeinsam mit dem Bundesministerium für Unterricht und Kunst und dem Bundesministerium für militärische Landesverteidigung die dafür notwendigen gesetzlichen Rahmenbedingungen schaffen?

Antwort:

Da die Theresianische Militärakademie und die Landesverteidigungsakademie in die Zuständigkeit des Bundesministers für Landesverteidigung fällt, kann ich seiner Entscheidung nicht vorgreifen.

Der Bundesminister: